

# Débat sur la question de la participation politique des Marocains du monde



Ph : Akil Macao

La participation politique des Marocains du monde a été la thématique d'une table ronde réunissant, dimanche à Casablanca, les membres du groupe de travail "Citoyenneté et participation politique", relevant du Conseil de la Communauté Marocaine à l'Étranger (CCME).

Lors de cette rencontre-débat tenue dans le cadre de la 19e édition du salon international de l'édition et du livre (SIEL), chacun des membres constituant ce groupe de travail a exposé un des aspects des travaux du groupe qui se sont déroulés pendant les cinq années d'exercice.

Le bilan du travail du groupe a été jugé positif par son président Mohamed Chaib, qui a rappelé à cet effet les 13 rencontres avec des associations au Maroc et à l'étranger et les partis politiques, outre la tenue de trois séminaires internes. Mohammed

Moussaoui a, pour sa part, schématisé les discussions qui ont eu lieu au sein du groupe selon deux visions. D'une part, les MRE doivent aussi s'intégrer dans leur société d'accueil et faire preuve d'engagement politique à cet égard. L'exercice de leurs devoirs de citoyens n'est pas sans impliquer la question de la double allégeance, qui se pose avec acuité, note M. Moussaoui. D'autre part, il faut qu'il y ait égalité de citoyenneté, les MRE doivent jouir des mêmes droits que leurs concitoyens de l'intérieur.

M. Moussaoui a fait état de difficultés confrontées par le groupe lors de l'exercice de sa mission. "Le travail du groupe n'a pas été facile ni facilité", a-t-il martelé. Le groupe du travail a discuté du profil du nouveau conseil constitutionnel, de ses attributions et de sa composition, a souligné Sidi Mohamed Farssi.

"Nous sommes aujourd'hui dans un nouveau contexte qui va nous permettre, à la faveur des cinq articles de la constitution (16, 17, 18, 30 et 163), de renouer avec une grande consultation de l'immigration", a estimé Driss Ajbali, tout en appelant à initier un débat large, démocratique et transparent permettant à la communauté marocaine résidant à l'étranger d'accompagner la mise en œuvre de ces cinq articles de la Constitution. L'ensemble des membres du groupe ont plaidé pour une participation politique des Marocains du monde, tout en notant que les modalités de la concrétisation de cette participation restent à développer.

Cette rencontre est la première d'une série de tables rondes tenues par les six groupes de travail du Conseil, et qui s'inscrivent dans le cadre des rendez-vous du CCME.

## Le CCME présente un riche programme

Le Conseil de la Communauté Marocaine à l'Étranger (CCME) présente un riche programme au cours de la 9e édition du salon international de l'Édition et du livre (SIEL), organisé du 29 mars au 7 avril à Casablanca, sous le Haut patronage de SM le Roi Mohammed VI. Au cours de cette manifestation, placée sous le thème «vivre la Maroc culture», le CCME a prévu une intense activité sous l'intitulé «Migrations, identités, citoyenneté», organisant notamment des rencontres avec des écrivains marocains et étrangers qui débattront de différents thèmes. Selon Driss El Yazami, président du CCME, il s'agit de présenter «toutes les dernières publications de la diaspora marocaine» dans divers domaines, et de faire un focus sur les écrivains issus de l'immigration africaine.

Le CCME prévoit également des activités en marge du Salon du Livre, à savoir des soirées musicales et de déclamation de poèmes, a ajouté M. El Yazami.

«Nous célébrons cette année l'anniversaire de la première marche des fils d'immigrés qui se dressait contre la violence et le racisme en 1983, et qui a été à l'origine

de l'émergence des fils d'immigrés sur la scène politique européenne. Nous inviterons quelques-uns des participants à cette marche dans le cadre de nos activités», a-t-il dit. Il s'agit de la cinquième participation du CCME au SIEL, a rappelé pour sa part Abdellah Boussouf, secrétaire général du CCME, ajoutant que cette participation a pour objectif de «relater au public les différentes mutations qu'a connues l'immigration marocaine, ayant produit des élites qui se sont illustrées dans tous les domaines». «Nous comptons jeter la lumière sur la production de cette diaspora marocaine qui, traitant des divers aspects de la culture marocaine dans différentes langues, ont contribué à octroyer une dimension internationale à la culture nationale», a-t-il ajouté dans une déclaration à la MAP. Initié par le ministère de la Culture avec la coopération de l'OFEC, le SIEL connaît la participation de 47 pays et plus de 780 exposants des mondes de l'édition, de la presse, de la diffusion, de la distribution, des bibliothèques, de l'imprimerie et des arts graphiques de la publicité, de la microédition et des multimédias.



Ph : Akil Macao